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--------Aos vinte e urn dias do mes de marco de dois mil e vinte e cinco, pelas nove horas,

no Saldo Nobre dos Pacos do Concelho, reuniu-se em Sessao Extraordinaria, a Assembleia

Municipal de Vila Velha de Reda() corn a seguinte ordem de trabalhos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apreciacao, discussao e eventual aprovacdo da

Ampliacao/Requalificacdo do Parque Habitacional de Vila Velha de

ROddo - Loteamento da Avenida da Serra - Proposta de autorizacdo

das condicaes de execucao e financiamento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

discussao e eventual aprovacdo do Contrato de

Cooperacdo Interadministrativo para obras de Alteracdo e Ampliacdo

do Posto Territorial da GNR de Vila Velha de Roddo; - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessao procedendo a conferencia dos membros, verificando-se a falta

dos membros, Ivo Renato Diogo de Campos Patricio, Joao Miguel

Isaias da Silva, Maria Joao Raimundo Carrilho Vicente, Luis Manuel

Calheiros da Cunha Andrade, Hugo Filipe Ribeiro Cardoso e Carlos

Alberto Silva Goncalves. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Os membros Ivo Renato Diogo de Campos Patricio, Joao Miguel

Isaias da Silva, Maria Jodo Raimundo Carrilho Vicente e Carlos

Alberto Silva Goncalves justificaram a sua ausencia e solicitaram a

respetiva substituicao, em conformidade corn o Regimento da

Assembleia Municipal, tendo assim estado presente em substituicao

destes, os membros Virgilio dos Santos Boleto Vieira, Ines Raquel

Figueiredo Mateus Alves, Maria Manuela Guedes Lopes Fonseca e Paulo

Manuel Candeias Farinha Roberto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Os membros Luis Manuel Calheiros da Cunha Andrade e Hugo

Filipe Ribeiro Cardoso, 'ado foram substituidos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apreciacdo, discussdo e eventual aprovagao da



Ampliacao/Requalificacao do Parque Habitacional de Vila Velha de

Radao - Lot eamento da Avenida da Serra - Proposta de autorizacao

das condicoes de execucao e financiamento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por

cumprimentar todos os presentes, agradecendo a disponibilidade dos

mesmos para estarem nesta Assembleia Extraordindria, sendo esta

convocada devido ao desenrolar das questOes ligadas ao investimento

na habitacao, tendo já dado nota, nas dltimas Assembleias

Municipais e tambem na Camara Municipal, da preocupacdo corn o

processo da construcao das habitacoes financiadas pelo IHRU no

ambito do PRR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Este era um processo no qual a Camara Municipal estava

empenhada e a desenvolver, desde o inicio que nos foi colocada a

possibilidade de nos candidatarmos a esses fundos e que foi logo

inicialmente sinalizado pela Camara Municipal. Existiram algumas

vicissitudes no processo administrativo, que tambem de alguma forma

levaram a que houvesse um pequeno atraso, que teve a ver corn o

loteamento e corn quest5es burocraticas, mas da parte do Municipio,

foi tudo resolvido atempadamente e ha muito tempo que estava

assegurado pela Camara Municipal e todas as entidades, desde o IHRU

a Comunidade Intermunicipal, sabiam que era um projeto crucial para

a Vila Velha de Radao e que estavamos fortemente empenhados em

faze -lo. Mais disse que tambem já aqui tinha dado informacdo que,

no dia 22 de outubro, tivera uma reunido corn o Senhor Presidente do

IHRU em Lisboa, corn todos os Presidentes de Camara que compoem a

Comunidade Intermunicipal e onde foi feito um ponto de situacdo

detalhado Camara a Camara e reiterara o nosso empenho neste projeto

e onde deixou bem claro e sem duvidas nenhumas aos presentes nessa

reunido corn o Senhor Presidente do IHRU, que a Vila Velha de Raddo
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ia fazer este projeto e para nos, tambem nal° ficaram duvidas

nenhumas que, se houvesse constrangimentos de uma parte ou da

outra, essa era a altura para se esclarecerem.

- ---Foi lancada a empreitada e chegou-se ao final do ano em

condicoes de iniciar a obra, tendo já o empreiteiro definido e da

parte do IHRU, aquilo que era essencial, era que nos informassem

que tinham o cabimento corn o nUmero tal e estavamos em condicoes de

avancar corn a obra. Apesar das insistencias quer escritas, quer

telefonicas, quase diarias, ate este momento, ainda nao chegou essa

informacao e sem essa formalidade por parte do IHRU, nao se podia

adjudicar a obra sob pena de, em sede de aprovacao do Tribunal de

Contas, ser questionado o financiamento da obra e rid° ser dado o

visto a realizacao da mesma e o Municipio tinha aqui um problema

complicado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Das interacoes que tinha corn o IHRU estava relativamente

tranquil° quanto ao financiamento da obra, pois nunca antes fora

dito que nao ia ser financiado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Aquilo que se apercebera era que, dado os timings do PRR,

houve uma reavaliacao de todos os processos e foram retiradas

verbas e, provavelmente, ou muito certamente, naquilo que eram as

verbas definidas para a habitacao, dado tambem os tempos

necessarios para a concretizacdo dessas obras, foram retiradas

verbas e agora o IHRU estava corn muita dificuldade em dar resposta

aos compromissos que já tinha assumido, mas isso foi uma opcao da

Camara Municipal e isso tambem nunca nos foi dito a tempo,

portanto, tambem nunca nos foi dito para nao o fazermos. Na

verdade, é que nos tern dado alguns constrangimentos, nomeadamente,

em termos de pessoal, de sobrecarga de servico pela a ausencia de

respostas a tempo para podermos concretizar os nossos projetos e o



Municipio rid() podia esperar mais tempo, dando nota do contacto

feito telefonicamente pelo Senhor Presidente do IHRU, na Ultima

reuniao de Camara, na presenca dos senhores vereadores, e onde este

disse que iria haver financiamento para todas as obras, mas para o

Tribunal de Contas, rid° bastava dizer que tinhamos um telefonema do

Presidente do IHRU a dizer que podia estar descansado que ia haver

financiamento, tinha que ter alguma coisa escrita. Assim, e na

ausencia desse documento escrito, foi feito um exercicio muito

complicado, aproveitando para deixar uma palavra de agradecimento a

todo o trabalho e esforco dos tecnicos da Camara Municipal,

principalmente, da parte administrativa e financeira e dos tecnicos

da Divisao de Obras. Aquilo que se fez foi olhar para o Plano e

Orcamento e perceber se havia condicoes financeiras para assumir o

financiamento integral da obra, e o que hoje nos trazia aqui, era

deliberar que a obra vai ser financiada exclusivamente pela Camara

Municipal e aprovar esse financiamento a obra, sendo este um

processo transitario e, depois, reversivel, explicando que se iria

tomar esta decisao para haver condicaes de adjudicar a obra ao

empreiteiro e junto do Tribunal de Contas, nao ser questionado o

financiamento da mesma, ou seja, assumiamos o financiamento e que,

ao inves daquilo que estava previsto, em vez das 26 (vinte e seis)

casas serem para arrendamento, iriam ser metade para arrendamento e

metade para venda, por forma a termos, tambem, financiamento. - - - - -

---- Depois de termos o financiamento do IHRU, como esperava, de

uma forma ou de outra, com as garantias que temos, que vai

acontecer, ir-se-ia reverter e iremos dizer que as casas vao ser

feitas todas para arrendamento e financiadas a 100% (cem por cento)

pelo IHRU. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Referiu em seguida a complexidade deste process° e aos prazos
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apertados para a realizacao desta obra, dizendo que esta foi a

solucdo encontrada para se conseguir viabilizar a construcdo das

casas e que iria colocar-nos muitas restricoes a nivel da gestdo

orcamental, mas sem necessidade de nos endividarmos, esperando que

seja uma solucdo transitaria e que, na proxima Assembleia

Municipal, haja condiceies para reverter esta decisdo, mas, sem esta

reunido hoje e sem esta aprovacdo, obviamente que ndo teriamos

condicoes para concretizar este projeto, que, como obviamente todos

percebiam, era extremamente importante para Vila Velha de ROddo. -

- ---0 membro Paulo Roberto comecou por cumprimentar todos os

presentes, questionando se caso ndo fosse possivel reverter este

process°, a obra ird realizar-se corn os fundos proprios da Camara e

isso ndo iria por em causa outros investimentos ou as contas da

Camara Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que esta

solucdo so era possivel, por aquilo que tern sido as contas

apresentadas pela Camara Municipal, pela sua sande financeira e

estar hoje a aprovar uma obra, que era a maior obra de sempre

realizada pela Camara de Vila Velha de Raddo, que ascendia a cerca

de 4.000.000,00C (quatro mill-16es de euros), sem recorrer a um

emprestimo bancdrio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Comparando esta esta obra, em dimensdo, corn todas as que se

fizeram ate hoje, se calhar era mais do dobro da maior que já se

fizera, sem emprestimo bancario, no comprometendo, a realizacdo

daquilo que sdo os projetos já lancados, nomeadamente a Creche, o

Centro Municipal Operacional de Protecdo Civil e a Rua da Estrada e

de facto, so uma sat-1de financeira muito boa como aquela que nos

temos é que nos permite, neste momento, estarmos hoje aqui a tomar

esta decisao e a assegurar este projeto, porque de outra forma o



mesmo cairia. Obviamente que isso levaria a que pequenas obras de

pavimentac6es e pequenas intervencoes, neste momento teriam de ser

um bocadinho proteladas ate d decisao do IHRU. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Maria Jose Sobreira comecou por cumprimentou todos os

presentes, dizendo que no caso de nao ser revertida esta situacao e

t o d o o investimento s e r f e i t o corn capitals proprios, esta era uma

g r a n d e preocupacao, p o r q u e corn o s f r a c o s recursos q u e tinhamos,

todas as outras obras poderiam ficar hipotecadas. - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Questionou em s e g u i d a se, n o  c a s o de nao haver financiamento

por parte do PPR e em vez de todas as casas serem para arrendamento

e de pelo menos metade, serem postas a disposicao para compra e, se

n e s s e caso, depois de t o m a d a essa decisao, as mesmas poderiam ser

l o g o vendidas o u se s6 poderdo ser vendidas al:x-5s a construed() de

todas as vinte e seis casas.

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que essa era

uma questa() a qual nao lhe podia responder porque seria uma decisao

a s e r tomada p e l o p r o x i m o Executivo. N o e n t a n t o e a p e s a r d e s t e

cendrio, continuava convicto q u e o IHRU, p o r a q u i l o q u e foi d i t o

p e l o s e u Presidente, iria financiar a construe -do d a s casas, a t e

p o r q u e , n e s t e momento, e s t a entidade tinha um v a l o r de c e r c a de

c e n t o e q u i n z e mill-16es de financiamento em o b r a s p a r a avancar,

o b r a s pr6prias do p r o p r i o I H R U e q u e já rid() t i n h a m condicoes de

avancar, pois tinham que ser concluidas ate marco de 2026. - - - - - - - -

- --- Assim, a q u i l o q u e irao f a z e r e r a assumir e s s a realidade,

descabimentar essas obras e redistribuir esse valor, tendo-nos sido

garantido q u e V i l a V e l h a de R a d a ° s e r i a u m a d a s Autarquias

contempladas, muito mal s e r i a se, al:6s o telefonema q u e referira

anteriormente, f e i t o Presidente do IHRU, e s t a situacdo n a o se

concretizasse. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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----Ndo havendo mais intervencoes e apos votacao, a Assembleia

Municipal, nos termos da alinea a) do n. 01, do artigo 25.° da Lei°

75/2013, de 12 de setembro, e para cumprimento da alinea c) do n.°

1, do artigo 6° da Lei n.' 8/2012, de 21 de fevereiro (LCPA),

deliberou por unanimidade, autorizar para as necessarias alteracOes

as condicoes de execucdo e financiamento aprovadas em sua sessao de

06/12/2024, nos termos seguintes: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----1. Aprovar a adjudicacdo integral da empreitada corn recurso a

fundos proprios municipais e a respetiva alteracao modificativa aos

documentos previsionais nos termos descritos na informacdo

320/2025, da DAF e respetivos documentos associados, que se anexam

a esta minuta, e conforme deliberacao da Camara Municipal,

constante do ponto 2 da

20/03/2025. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Caso se concretize a outorga do acordo de colaboracao atras

mencionado, sera celebrado o contrato de constituicao do direito de

superficie a favor do IHRU; --

- ---2. Vindo a verificar-se

externo, atraves do PRR,

reuniao de Camara Extraordindria de

a impossibilidade de financiamento

aprovar que apenas as unidades

habitacionais dos lotes 2 e 3 sejam alocadas ao regime de

arrendamento acessivel e as restantes unidades habitacionais sejam

destinados a venda para habitacao pr6pria permanente. Neste caso,

nao haverd constituicao do direito de superficie a favor do IHRU; -

- ---3. Verificando-se a existencia de financiamento parcial, a

constituicao do direito de superficie a favor do IHRU sera feita

proporcionalmente ao financiamento atribuido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Apreciacao, discussao e eventual aprovagao do Contrato de

Cooperacao Interadministrativo para obras de Alteracao e Ampliacao



do Posto Territorial da GNR de Vila Velha de Roddo;

Nao havendo intervenc6es neste ponto e apas votacao, a

Assembleia Municipal, deliberou por unanimidade, aprovar, ao abrigo

do disposto na alinea i) do n.° 1 do artigo 25.°, conjugada corn a

alinea j) do n.°2 do mesmo artigo, ambos do Regime Juridico das

Autarquias Locais - RJAL, Lei 75/2013 de 12 de setembro, na sua

redacdo atual e nos termos do exposto na Proposta de Deliberacdo n°

259, aprovada na Reunido Extraordinaria da Camara Municipal de

20/03/2025, a Minuta do Contrato de Cooperacdo Interadministrativo

para as Obras de Alteracao e Ampliacao do Posto Territorial da

Guarda Nacional Republicana de Vila Velha de Roddo, a celebrar

entre a Secretaria Geral da Administracao Interna, o Municipio de

Vila Velha de Rada() e a Guarda Nacional Republicana, tendo em vista

a concretizacdo de uma empreitada para a reabilitacdo e ampliacdo

do Posto Territorial da Guarda Nacional Republicana de Vila Velha

de Roddo e que visa definir direitos e obrigagoes das partes no

ambito da colaboracao institucional, tendo em vista assegurar as

obras de alteracdo e ampliacdo do Posto Territorial da GNR de Vila

Velha de Roddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- N a o h a v e n d o m a i s intervene-6es n e s t a sessao, o Presidente d a

Assembleia Municipal d e u  p o r terminada a presente sessao, a s n o v e

h o r a s e quarenta e cinco minutos e dela s e lavrou a presente ata,

q u e d e p o i s d e l i d a e j u l g a d a conforme, v a i s e r assinada p e l o s

membros da mesa.
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